

Horas de edición de 8 a 10 p. m.

# SUPLEMENTO DE LA PROTESTA

En Buenos Aires, diario de la mañana. — En Montevideo, diario de la tarde  
Redacción: Río Negro 274

PRECIO: 3 CENTÉSIMOS

## Ante el crimen

En la barbarie gubernamental de los pueblos modernos, Cánovas había empezado a escribir el primer capítulo.

El hecho de Santa Agueda, rompiendo la vida del pueblo desputa, dejó interminado el capítulo titulado Montjuich, y nadie se atrevió en la página en blanco, agregar una sola línea. Es que se necesitaba para continuar tan nefanda obra tener ánimo de inquisidor y cerebro de fraile.

El libro continuaba cerrado. Nadie quería poner su vista en él porque aquello horrorizaba.

Maura, discípulo de Cánovas y ayudado de jesuitas, tuvo la visión continuadora del maestro y agregó al márgen, porque no fué capaz de leer el blanco, una línea, una sola línea, que resultó en la oscuridad de la noche en la España que se va con Alfonso XIII.

Un pequeño sigre, Figueroa, Alcorn que se amantó también con jesuitas, quiso ser el continuador de la obra de Cánovas, y en presencia de un testigo ocular, escribir la terminación de lo que la baba de Angiolillo había dejado trunca.

Menos hábil, aunque con más ganas de tirano, que Cánovas, Figueroa Alcorn, analfabeta, no logró echar más que un borrón, un borrón, en la página en blanco.

Está visto que tendremos que terminar nosotros una obra que los mandatarios son incapaces de continuar.

Y la tendremos, como terminaron con la tea en una mano y la mecha en la otra. Y al frente con pechos acreados, nosotros subiendo a la cruz, a plantar firme, muy firme, a prueba de bomba, el emblemático retrato de LA ANARQUÍA.

Así, frente al crimen, pisoteando privilegios, acabaremos con el despotismo sanguinario de los gobernantes, y sobre la tierra fértil, por que es fértil todo lo que se riega con sangre de anarquistas, y lozana y aventuramos los odios y rencores que hoy nos hacen reconstruir Estado-Capital-Religión.

NOTAS

## La Reacción en Auge

Los asaltos perpetrados por la turba estudiantil argentina no se debe a una natural reacción producida en contraposición a la amenaza anarquista de agitar el centenario, en cambio se debe a la práctica de la prensa diaria, la que interesada en desvirtuar los hechos, propalaba el peligro extranjero, atentador de la nacionalidad argentina, junto con la prensa política, las autoridades policiales han influido también para mover la patota portehña a llevar a cabo los asaltos de estos últimos días.

No ha sido, pues, el pueblo contrario al anarquismo, quien se ha lanzado en contra de éste, sino un reducido grupo de hijos de papas, conducido por la policía y alentado por los reaccionarios, los que han hecho tábula rasa con todo lo que representaba progreso y civilización.

Se ha despreciado en estos individuos el antiguo espíritu caudillesco, manifestándose en todo su apoyo a cien años de distancia de la época oscura y groboscá.

Fruto del hecho, que no ha sido únicamente contra el anarquismo que se ha atropellado, pero también contra el socialismo, las organizaciones anarquistas, y contra los periódicos anticlericales.

Esto es el sentido corporativo, descendiendo al individuo, el fenómeno adquiere caracteres más alarmantes: la patota estudiantil, un grupo de diputados y policías, han asaltado por dos noches consecutivas los conventillos, casas y negocios de israelitas, comiendo con ellos toda clase de tropelías.

El gobierno rindiéndose cómplice de estos hechos salvajes, ha prohibido la entrada a 500 inmigrantes israelitas que llegaron en estos días, obligándoles a volver con el mismo barco, con que vinieron.

Esto no es ya una reacción, ni una defensa social, pero sí una verdadera agresión reaccionaria que los honderos libres de América deben contrarrestar con todos los medios a su alcance.

El gobierno argentino está prestado su brazo frente al clericalismo, y lo ha demostrado con el apoyo prestado a los revolucionarios del Uruguay, y el apoyo del Paraguay, apoyo decretado que encierra un verdadero

atentado a la soberanía de las naciones. Y el apoyo se prestó porque la Revolución en ambos países iba en defensa de los principios clericales absolutos.

Contra todas las reacciones deben tener, pues, nuestros escritores, los que queremos ser elevados sobre la faz de la tierra el imperio de la Libertad.

ATHA.

## Responde!

Pueblo que vas inclinando la frente en el polvo del camino de los siglos, sabed, que con el odio que se profeta en el martirio por las causas santas, debe reinar tu amor en mil penadas de ira. No es hora de contemplaciones, no es hora de risas estúpidas que llenen el ambiente, pero sí, es hora de que levantes la frente sigilada por tanto llanto y pesar, y erguido, se quiere, como un sigre sediento, claves tu guerra en elanca redonda de ese gobierno que te oprime, que te veja, que te extermina con un beneficio inconsciente. Es hora.

Al caer una cabeza, se levantaba una libertad; ¡Otra vez compensativa! No se cercenaba un derecho individual, que no afianzase un derecho colectivo.

Así todos los derechos que se han ido consiguiendo.

Como un hábitu vincificador, América subyugada al dominio español, recibió, aunque confusamente, el impulso de liberación iniciado en Francia.

Los sud americanos sacudían el tiránico yugo de Fernando VII, por el fruto del pensamiento y desorganizado, rompiendo los vínculos que la ligaban con su madrastra: España.

La Argentina escribió la primera página de su emancipación pública entre el fragor de la metralleta monárquica y el grito sagrado Libertad, Libertad, Libertad.

Los pechos se expandían. Los pulmones se dilataban aspirando con fruición el aire oxigenado por la revolución. No se derribaban Bastillas pero se

## Así

Patente, brava, dominadora, se yergue la figura atética del pueblo trabajador argentino, frente al críptico al-concedido al esturpamiento de hermanos, hogares, y hermanas. Cuidados por el varón de los deseos, los pensamientos, presagios, que duran por justas venganzas, cantan a los vientos sus notas de derecho. Derecho que fue atropellado, violado, descomulgado. Derecho que si aún no ha sido recuperado, lo será, no queda a quien esperar. Pues, el fin de todos los cosas tarda, ¡ tiempo, antes, ¡ después, llega, arremete, se agolpa en formidable corriente de fuerzas, y sepulta unas y eleva otras.

¿ De que, cuando y como será el fin? ¡ Ah! En vano es que hagáis temblar los ladinos mostrando los dientes, pues, sabed, señores de arriba, que cuando se prepara algo grande, como un trazo, se van elevando las cosas para no volver atrás. Sabed que no podemos retroceder, sabed que somos así, patencia, engranaje y fuerza, así.

ATHA.

## De casa

Intima y orgullosa satisfacción sentamos al ver que todas las informaciones que venimos publicando en nuestra hoja, tienen una confirmación por la prensa burguesa.

Y tanta más íntima y orgullosa es esta satisfacción cuando nos anticipamos 24 horas a la información burguesa.

Pueden pues, convencerse los compañeros que creían hubiere un tanto de exageración en nuestras informaciones que ellas son ciertas, y están dentro de la más perfecta lógica, dados los sucesos que se desarrollan en la viciosa orilla.

## La Vindicta Pública

«El Centenario Argentino será celebrado sin sangre»  
Cuba Pellegrini.

«Ora presidente de la R. Argentina»  
La profecía de este hombre polifónico, que cumplió la nuestra también se cumplió. Los cuerpos de Figueroa Alcorn y Deleppene, deben caer y caerán. La vindicta pública les ha de exigir, un clamoroso enredo de voces que brotan de las bocas de millones de parias esclavizadas y amordazadas por la fuerza bruta de un gobierno compuesto de asesinos que encadena a que mata dejando en la más completa inercia centenares de hogares proletarios, se está escuchando ya en el ambiente, formando un murmullo aterrador semejante al que hacen los emborvachados alas el estrellarse contra las rocas del mar. Es el pueblo, el pueblo que pide libertad en el momento que se comienza a ser intona libertad. Es el proletario, Es el pueblo, el pueblo que ante tanta impudicia y acorralado ya por todas partes, grita entrecorrido: «Venganza y Venganza!»

La rebelión; la tendrán porque los pueblos, así que siempre tarde, han de vencer a sus tiranos. El pueblo lo sabrá castigar, porque sus enemigos no pueden quedar impunes.

Y entonces podremos decir una vez más: la vindicta pública se ha cumplido, crecieron los muertos. Es un paso más.

M. B. GARCÍA.

## ¿Cual es nuestra Patria?

Amad a la patria, odiad, odiad a la que no es la vuestra, nos dicen los gólgotas de nuestra libertad, y los malditos, los tartanos corren un estentorio: ¡Viva la patria!

Pues bien, compañeros, puesto que queremos la humanidad dividida, que sea por un dos partes grandes, solamente; la nuestra, la de los trabajadores y de los explotados.

No cabe otra división, no cabe otra armonía, otros odios que los de los explotados.

Ven de defensa de la nuestra, de nuestros derechos, de nuestras libertades, nuestros fueros, formemos inquebrantable muralla, estrechemos el círculo que los ha de aprisionar.

Aquí, con nosotros, los que aman la libertad ¡viva la vida, y no la que ellos

es la hora bendita de reivindicación; levántate! Base el sol de las venganzas sacrosantas tu frente, infíltrese en tu alma de majestad cívica, un hábitu de fuerza invencible y sacuda tu ser derribado, electrificado magno, gigante, ciclopeo.

Pueblo argentino, rey esclavo de tu propio poderío, levántate! Lev sobre el pecho de clavos, de merced, tu pecho ablatido, herido de metralla, se corran delante de tus ojos como una autra y un rayo, como una proclamación de líbres, como una única extenuación a los infamias.

CÉSAR.

## Un siglo después

Un espasmodico sacudimiento de ansiedad libertadora agitación a la Europa.

Francisco—la nación tal vez más castigada por sucesos trinitas, poseída del uno al otro confín, la autogénea benéfica de la revolución. La Bastilla, — baluarte de la prepotencia y la infamia monárquicas, se venía abajo al impulso revolucionario.

La guillotina funcionaba sin hacer distinción entre la cabeza de un noble y un plebeyo. Nivelaba las vastas.

Primera vez compensativa de la revolución.

La libertad se conquistaba derribando baluartes y pasando cabezas de reprobos.

Dado un paso se seguía, naturalmente, otro. Entre el olor de la pólvora y el color de la sangre se iban sellando los derechos del Hombre.

## Debido a que los tipógrafos no trabajaban mañana, no andará nuestra hoja hasta el 27.

nos brindan la libertad de millones de hombre.

Aquí, los nosotros y contra ellos, los integros, los de líbras, los de buena copa de rebeldes.

Aquí, con nosotros, y contra ellos y en favor de nuestros hermanos de afuera el Plata, todos los hombres, los capaces de aceptar el reto, con que nos provoca el tirano argentino.

ANTONIO ROMÁN.

Montevideo.

## Retrosceso

«¿Quien lo dirá?»

Cuando la República Argentina termino de redondear una bola cuyo estremo hoy se agrieta en años de duros, reves y agresivos golpes por muchos años a los otros vientos, se lanza la voz de las mentiras. «¿Certo! ¿En que quedamos? No es cierto acaso si hablo ferrocarril y enduquece por muchos años a los otros vientos, se lanza la voz de las mentiras. «¿Certo! ¿En que quedamos? No es cierto acaso si presuroso su cultura, su bienestar, sus... No es cierto acaso? Muestra patentes. Y sin embargo, allí están tres millones y más de hombres que lo aseguran. ¿Es verdad?»

Por los mentos los barapotes, los desheredados, los malditos, esa cadena de hombres y mujeres que podrían ser muy pobres, pero que son muy fuertes, se dicen y, conde, ellos pierden una libertad más grande que cuanto convencionalismo humano pueda existir sobre la tierra. Ellos, se lo dicen, y por eso, como estimulo de una verdad muy grande los años, con su vida, suspirando lo de a quienes se resquebrajan, sus fatidos de campaña, arroja su bulto en el volubundo de los siglos. Quien dirá! El trabajo de cien años en nombre de una libertad legada en gestación, no ha sido otra cosa que una gran usurpación de cristianas creencias.

¡Hay que volver atrás! ¡Hay que impedir la obra desde su parte sana de conquista y bien. Hay que volver en el nombre de la libertad, con años de trabajos miserables. La bola debe ser re-terminada. Los líbres, incluso desde abajo y exclavados, lo exigen.

¡Ay! Ay, no es sólo el quejido, mal, protesta y asonfiamos miserables, mal, malditos, embarrados, falsarios, tiranos, incendiarios, asesinos? ¡Vasos millones! ¡Hombres que no marchan! ¡Hombres que no están en des-acuerdo! ¡Y entonces se falsan sus nombres, y a que fingir? ¡Hubiera de haber habido un día de nuestros trabajos, millones de tijeras que se hubieran abierto en confite de frente. ¡Ay, esa República que por esosos gime, celebraría su centenario de libertad!

C. DEL PRADO.

## NOJAS

EL SÁBADO 28 del corriente a las 8 y 2 p. m. en el local del Centro Internacional se efectuara una reunión a la que quedan invitadas a todos los anarquistas, Centros, Sociedades y agrupaciones, que estén de acuerdo con el programa de LA GUERRA.

Esperamos que una gran cantidad de se han de tratar asuntos de vital interés para la bien-marcha de nuestra hoja; no faltará ninguno de los que en los momentos difíciles y de prueba salgan a combatir de frente.

El comité Pro-PROTESTA.

SE INVITA

A todos los compañeros que han formado o forman parte de cuadros obreristas, anarquistas, a una reunión que se celebrará mañana, miércoles, a las 8 y 2 p. m. con el objeto de organizando un cuadro Pro-La Protesta.

La reunión se efectuará en el Centro Internacional.

Esperamos que los compañeros comprometidos al acto dramático, no dejarán de concurrir a esta interesante reunión.

SE INVITA

El próximo jueves, 26 del corriente a las 8 y 2 p. m. se celebrará en el Centro Internacional, un mitin de protesta contra el gobierno argentino.

## PERMANENTE

En el congreso internacional de la Orléana Argentina es una vergüenza.